

えのき川

自ら学び、共に伸びよう

令和7年2月26日 発行責任者 校長 青木 真智子



2月の全校朝会より ～「・・・たい」をたくさん見つけよう～

今日のお話は節分についてです。節分は、「みんなが健康で幸せに過ごせますように」という意味をこめて、悪いものを追い出す日。「鬼は外、福はうち」と言いながら豆まきをしたり、恵方巻を食べたりします。給食でも恵方巻やイワシだんご汁が出ておいしくいただきましたね。校内にも鬼が出ましたね！

節分は、季節を分けると書きます。節分の前の日までが冬、節分の次の日が暦の上では春となる立春。冬と春の季節を分ける日が節分です。実は、節分は四つの季節を分ける日、全てを言います。立春の前も、立夏（夏の前）も、立秋（秋の前）も、立冬（冬の前）もみんな節分です。でも、普通は2月の冬と春を分ける日を節分と言って豆まきをしたりしますね。

ところでここでクイズです。今年の節分は何月何日だったでしょう？①2月2日、②2月3日、③2月4日、正解は①の2月2日でした。節分って2月3日だと思っていませんか？校長先生もそう思っていたので、カレンダーを見てびっくりして調べてみました。

なぜ、今年は2月3日でなく2月2日が節分だったのでしょうか。今年のように節分が2月2日になるのは、1901年以來の124年ぶりのことだそうです。もともと、カレンダー（暦）というのは、星や太陽の動きを観察して決められるものです。なぜ、いつもは2月3日の節分が2月2日になるかということ、地球の公転の話が必要です。少し難しい話になります。1年は365日ですが、これは地球が太陽の周りを1周する日にちです。でも、実は地球が太陽の周りを1周するのにかかる時間は365日より少し長い約365.2422日。この0.2422日のずれから、立春と決められた位置に到達する時刻は毎年少しずつずれていきます。そこで、普通2月は28日ですが、4年に1度2月が29日になる年を設けて調整しています。2月が29日になる年をうるう年といいます。去年がうるう年でした。4年に1度うるう年を作って修正しても、それでもあと少しずれが解消されないため、ことしは立春が1日早まったというわけです。立春が1日早まったから、その前の日にあたる節分も1日早まったということです。

節分は、来年は、また2月3日になるそうです。次に節分が2月2日になるのは、2029年だそうです。今年124年ぶりの2月2日なのに、次はたった5年後だそうですよ。そして、2月3日だったり2月2日だったりしながら2044年は2月4日に節分があるそうです。なんだか不思議ですね。2月2日が節分だったということは、暦の上ではもう春です。ここ数日雪も降って、中庭の水道には寒さで凍るのを防ぐためにタオルとビニール袋もまいてありますね。こんなに寒いのに春？と思います。でも、1年生さんの植木鉢の中では、秋に植えたアネモネや水仙、チューリップの芽が出てきました。季節は確実に進んでいるのだなあ、と校長先生は思います。

節分を機会に、季節のふしぎを見つけたり、空を眺めたり、地球や太陽のことを調べたりしてもいいですね。「～たい」をたくさん見つけてみましょう。さあ、1月は過ぎ去って（いぬる）しまいました。今年度も残り2か月です。1日1日を大切に自ら学び、共に伸びていきましょう。

一生懸命走りぬいた持久走大会

2月14日（金）には、2・5・6年生、21日（金）には1・3・4年生の持久走大会が行われました。

どの学年の子供たちも体育の時間に練習を重ねてきたため、自分の目標をもち走ることができていました。走っている人たちに声援を送っていた子供たちの姿もほほえましかったです。

走り終わった後も晴れやかな子供たちの顔をたくさん見ることができました。「これまでで1番がんばった」と満足感を感じた人もいれば、目標に届かず悔しい思いをした人もいたかもしれません。持久走大会での粘り強く走りぬいた経験を次につなげて様々な場面で発揮してほしいと思います。

保護者の皆さんからの声援を力に変えて子供たちもがんばることができました。寒い中、応援に来てくださった保護者の皆さん、ありがとうございました。



今年度最後の授業参観・学級懇談会

2月14日（金）に2・5・6年、21日（金）に1・3・4年の授業参観・学級懇談会を行いました。授業参観では、学習のまとめをする学年が多く、保護者の皆さんが発表を聞いてくださっているため、子供たちの張り切った姿をたくさん見ることができました。

学級懇談会では、子供たちの学校での様子、1年間を振り返り成長したところや、次の学年に向けてについてなどをテーマに学級担任から話をさせていただき、保護者の皆さんと思いを共有することができました。



避難訓練

2月19日（水）に縦割り班での掃除時間中、地震を想定した避難訓練を行いました。緊急地震速報が鳴り始めると、校舎内が一瞬に静まりかえり、子供たちはそれぞれの掃除場所で身を守る体勢をとることができました。その後、避難指示の放送で運動場へ避難をしました。高学年の子供たちが低学年の子供たちに声をかけ、手をつないで避難をする多くの姿を見ることができました。

地震や災害はいつ起こるか分かりません。自分の命は自分で守るため、どんな時でも同じように避難できるように災害への心構えと備えを一人一人がもちたいものです。



薬物乱用防止教室

2月20日（木）、学校薬剤師の定本先生にお越しいただき、6年生を対象にした薬物乱用防止教室が行われました。保健の学習として、正しい薬の服用の仕方や薬物の乱用の恐ろしさなど分かりやすく教えていただきました。シンナーの害についての実験では脳に見立てた発砲スチロールがシンナーで溶けていく様子を目にして子供たちは大変驚いていました。子供たちは真剣に話を聞きながら薬物について正しい知識や危険薬物について学ぶことができました。



中学校に向けて～スクールカウンセラー松本先生の授業～

2月12日（水）に府中中学校や本校でスクールカウンセラーをしていただいている松本先生より中学校に向けての話をいただきました。

スクールカウンセラーの役割や小学校と中学校になって変わる事（教科担任制・課題の提出など）や6年生に期待する心の成長について（人の話を聴く・自主的・計画的に行動する）話を聞くことができました。中学校で83.9%の生徒が「何か悩みがある」と回答しているそうです。友達関係・勉強・進路など困った時や不安に思うことがあれば、スクールカウンセラー、先生や家族に相談をすればよいことなど心の準備についても教えていただきました。



第3回学校運営協議会が開かれました

2月17日（月）に令和6年度第3回学校運営協議会を開きました。2校時の授業参観後、参加された7名の委員の皆さんに、本年度の教育活動の取組について説明をし、ご感想やご意見をいただきました。

とても温かく学校や子供たちのことを見守っていただいていることに感謝しております。来年度に向けての教育活動にいかしていきます。

今後も地域・家庭・学校が連携しながら子供たちの成長を支えていけるようコミュニティスクールの取組にご協力をお願いします。

【授業の様子について】

- ・先生たちの板書の字が丁寧である。
- ・教室前面の掲示がとてもすっきりしており、子供たちが集中できる。

【教育活動の取組について】

- ・よい取組は継続していくとよい。（読書活動の推進、授業や自学ノートの取組を通した「自ら学ぶ力」の育成、ロングタイム昼休憩、運動に親しませるためのアクトブチャイルドプログラム）
- ・アウトメディアについては親子で一緒に取り組めるように家庭に協力を引き続き呼びかけるとよい。
- ・各学級の取組のよさを先生たちで交流してほしい。
- ・字を書く時には、下敷きをしくように子供たちに指導してほしい。



2月 府小っ子応援団によるボランティア活動 ありがとうございます

図書ボランティア



立つ鳥清掃ボランティア



23名の6年生の保護者の皆さんが卒業式に向けて体育館の掃除をしてくださいました。

なわとび認定ボランティア



18名のなわとび認定ボランティアの皆さんが3年生の子供たちのなわとび認定にご協力してくださいました。

フラワーボランティア



お掃除ボランティア



ひだまりの会により読み語り



アンケートにご協力ありがとうございました

「いじめ、体罰、セクシャルハラスメントアンケート」を児童と保護者の方を対象に行いました。保護者の皆さんには、ご多用の中、ご協力をいただき、ありがとうございました。

これからも児童に対して「いじめを許さない」「人を大事にする」「互いに認め合う」こと等について指導を続けていきます。

また、教職員もいじめのサインに十分気を付けるとともに、いじめの可能性があれば、児童双方から正しい情報を聞き取る、保護者の方へも丁寧にお伝えしていくなど早期解決に向けて組織的に取り組んでいきます。保護者の皆さんもいじめのサインに気を付けていただき、共に子供たちを育てていけますよう引き続きご協力よろしくお願いします。

令和7年度の修学旅行について

熊本方面に行っていた修学旅行ですが、令和7年度は行先を山口・福岡方面に変更します。理由は貸し切りバス代・新幹線代など交通費の高騰により、予算オーバーとなったこと、児童が急病になった場合、保護者の皆さんが迎えに来られる際に時間がかからないようにするためです。

児童の思い出に残る修学旅行となるように計画を進めていきます。保護者の皆さんには、ご理解ご協力をよろしくお願いします。

令和7年度府中小学校主な行事予定

これはあくまでも予定です。今後、行事及び日程が変更することがあります。ご了承ください。

4月 8日(火) 就任式、1学期始業式 (6年生のみ給食あり) 9日(水) 入学式(6年生のみ給食あり) 10日(木) 全学年給食開始 17日(木) 6年全国学力・学習状況調査 19日(土) 授業参観(1校時:1・3・4年、 4校時:2・5・6年) PTA 総会(2・3校時)(給食なし) 学年始希望個人懇談会 (13:30~16:00) 21日(月) 振替休日 24日(木) 学年始希望個人懇談会 (13:30~16:00)	10月 7日(火) 野外活動(江田島青少年交流の家) ~ 8日(水) 10月23日(木) 給食試食会 10月23日(木) 修学旅行(山口・福岡方面) ~ 24日(金)
5月 2日(金) 遠足(※雨天時も弁当・水筒持参) 9日(金) 遠足予備日(※雨天時も弁当・水筒持参) 24日(土) 運動会(午前のみの実施、給食なし) ※雨天順延の場合 通常授業(午前のみ) 26日(月) 振替休業日(5月24日分) 27日(火)・28日(水) 運動会予備日(給食あり)	11月 1日(土) 安芸郡陸上記録会 (東広島運動公園) 5日(水)・6日(木) 2・3校時 学校へ行こう週間自由参観 15日(土) 学習発表会(午前のみ、給食なし) 17日(月) 振替休日
6月 5日(木) 2・5・6年授業参観(5校時) 学級懇談会、親プロ講座 12日(木) 1・3・4年授業参観(5校時) 学級懇談会、親プロ講座	12月16日(火) 2学期個人懇談会(午後) 17日(水) 2学期個人懇談会(午前) 23日(火) 2学期終業式、給食終了
7月14日(月) 1学期個人懇談会(午後) 15日(火) 1学期個人懇談会(午後) 18日(金) 1学期終業式、給食終了	1月 7日(水) 3学期始業式、給食開始 23日(金) 1・2・3年持久走大会(午前) 30日(金) 4・5・6年持久走大会(午前)
8月20日(水) 授業日 ~ 22日(木) ※3日間とも3校時、給食なし	2月12日(木) 1・3・4年授業参観、学級懇談会 19日(木) 2・5・6年授業参観、学級懇談会 25日(水) 6年生を送る会
9月 1日(月) 2学期始業式、給食開始 11日(木) 1・3・6年道徳授業参観、学級懇談会 ※6年修学旅行説明会 18日(木) 2・4・5年道徳授業参観、学級懇談会 ※5年野外活動説明会	3月19日(金) 卒業証書授与式 25日(水) 修了式、給食終了、離任式 27日(金) 入学受付

